

Zeitschrift:	Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber:	Société de communication de l'habitat social
Band:	5 (1932)
Heft:	8
Rubrik:	Chronique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

remarquent d'une ville à l'autre peuvent s'expliquer en grande partie par les particularités locales du marché des logements, ainsi que par les conditions économiques particulières de certaines de ces villes. Calculé comme moyenne pondérée d'après

le chiffre de la population, l'indice des loyers concernant ces villes révèle, par rapport à l'année dernière une légère baisse qui, dans plusieurs villes, se rapporte aussi bien aux anciens qu'aux nouveaux logements.

L'indice des loyers établi par villes (juin 1914 = 100)

Villes	Juin 1914	Fin 1920	Mai 1925	Mai 1926	Mai 1927	Mai 1928	Mai 1929	Mai 1930	Mai 1931	Mai 1932	Villes	Juin 1914	Fin 1920	Mai 1925	Mai 1926	Mai 1927	Mai 1928	Mai 1929	Mai 1930	Mai 1931	Mai 1932
Anc. logements (const. avant 1917)										Anciens et nouveaux logements											
Bâle	100	139	170	177	182	188	187	188	190	188	Bâle	100	139	172	179	186	190	194	199	202	202
Berne	100	132	180	183	185	186	186	187	187	187	Berne	100	135	187	191	193	194	194	195	198	198
Genève (Aggl.)	100	129	153	156	160	164	169	172	176	181 ⁴	Genève (Aggl.)	100	129	155	160	166	172	180	187	194	199 ⁴
Zurich	100	136	168	177	189	195	198	201	205 ³	204	Zurich	100	142	173	182	195	200	203	206	207	207
La Chaux-de-Fonds ..	100	107	122	123	132	134	136	139	142	143	La Chaux-de-Fonds ..	100	107	125	127	136	139	141	145	148	148
Le Locle	100	112	122	126	130	134	136	136	138	135	Le Locle	100	113	126	133	140	144	146	150	152	151
St-Imier	100	112	124	128	136	141	142	146	143	139	St-Imier	100	112	124	128	136	141	143	146	143	139
Sion	100	175	175	175	167	167	167	167	167	179	Sion	100	179	183	183	183	175	175	175	184	184
Vevey	100	124	145	148	152	157	155	170	170	170	Vevey	100	124	146	149	153	156	156	171	171	172

²⁾ Chiffres provenant de simples évaluations. ³⁾ Chiffres définitifs. ⁴⁾ Chiffres provisoires.

Chronique

Visiteurs internationaux, à Genève.

Le 22 juillet 1932, les participants au voyage d'étude de l'Association internationale de l'Habitation ont visité les divers groupements d'habitation de Genève. Ils ont été particulièrement intéressés par la Cité Vieuxsseux et surtout par les aménagements réservés aux enfants et ceux tendant à faciliter le travail des ménagères.

Après la Cité Vieuxsseux, où ils furent salués par M. Burklin, président de la Coopérative d'habitation de Genève, les visiteurs passèrent aux chantiers de la Société des Nations, au bâtiment du Bureau International du Travail et l'après-midi aux logements économiques de la rue des Allobroges construits par la Caisse d'Epargne, et le groupe plutôt luxueux de Montchoisy.

A la réception par les représentants de la Ville, au Parc de la Grange, M. Van Bel, député de Liège, s'est fait l'interprète des participants pour remercier la Ville de Genève et féliciter la Société coopérative d'Habitation pour l'œuvre entreprise en faveur des familles modestes, tendant à leur procurer des habitations comme celles de la cité Vieuxsseux.

Plan d'extension de la Ville de Berne.

Un concours d'idées est ouvert aux architectes et techniciens suisses pour la présentation de projets d'aménagement de la Ville de Berne. Le délai est fixé au 31 juillet 1933 et une somme de 60.000 fr. est mise à la disposition du jury pour récompenser les meilleurs projets.

La population suisse.

L'excédent des naissances baisse d'une façon continue. De 25.666 en 1925 il a passé à 18.839 en 1931.

On constate que ce n'est pas le nombre des naissances qui a beaucoup diminué, mais le nombre des décès qui augmente sensiblement. D'une année à l'autre, soit 46.939 en 1930 il a passé à 49.410 en 1931.

Le nombre des naissances s'accroît constamment et la mortalité infantile diminue, elle n'est plus que de 49 %.

Pour 1931 les causes principales des décès sont:

Cancer	5702
Grippe	5069 (en forte hausse)
Tuberculose	4962 (en décroissance)
Artériosclérose	4450
Accidents	2308

Exposition du „Werkbund“ allemand à Stuttgart 1932.

La section wurtembergeoise du Werkbund allemand est une des plus actives de cette association. Sa dernière exposition est consacrée au mobilier et ustensile de ménage (Wohnbedarf).

Elle est divisée en deux parties:

a) parois, sols, rideaux, éclairage, chauffage et meubles.

b) les ustensiles selon leur fonction: préparation des mets, cuisiner, apprêter, manger, boire, nettoyer.

Il est intéressant de remarquer qu'au point de vue de la technique de l'exposition, ce sont les conseils d'un Suisse, Dr. Georg Schmid, de Bâle, qui ont été suivis. La disposition générale et la qualité des objets exposés sont excellents et l'exposition montre des progrès considérables dans le sens d'une large production industrielle qui permet, grâce à la modicité des prix, de mettre à la portée d'une bonne partie de la population des objets dont la sobriété des formes était considérée jusqu'ici comme un luxe.